

## ACTA de la Reunión de la Comisión Académica del Máster

Lugar: Sala de Juntas  
Fecha: 20 de octubre de 2022  
Hora de inicio: 13.00 horas

### Asistentes:

D. Mario de la Torre Espinosa  
D. Domingo Sánchez-Mesa Martínez  
D. Jordi Alberich Pascual  
Doña. Asunción Torres  
D. Francisco Javier Gómez Pérez  
D. Juan Ángel Jódar Martín  
D. Víctor Herrero Solana  
Dña. Lucía Porcu  
Dña. Magdalena Trillo

Excusa su ausencia: D. Yassine Al Aroud (representante de alumnos)

### Orden del día:

1. Lectura y aprobación del acta anterior.
2. Informe del coordinador.
3. Informe secretaria académica.
4. Cambios POD.
5. Otros asuntos.
6. Ruegos y preguntas.

### Desarrollo:

#### 1º Lectura y aprobación del acta de la reunión anterior

Mario de la Torre, coordinador del Máster en Nuevos Medios Interactivos y Periodismo Multimedia (Máster en NMIyPM), comienza saludando a los miembros de la Comisión Académica del Máster (CAM). Destaca el esfuerzo de todos los integrantes para participar presencialmente en esta primera reunión del nuevo curso (solo excusa su asistencia el representante de alumnos por indisposición médica) y expresa su reconocimiento y agradecimiento más sincero por la magnífica labor realizada por el coordinador saliente (Domingo Sánchez-Mesa), al tiempo que subraya el nivel, prestigio y proyección que ha adquirido el Máster durante su gestión y se compromete a continuar la labor con la mejor de las disposiciones.

A continuación, se procede a la lectura y aprobación del acta de la última reunión de la CAM, con el respaldo explícito de todos los miembros.

#### 2. Informe del coordinador

Como punto previo al desarrollo del Informe del coordinador del Máster en NMIyPM, Mario de la Torre hace constar los resultados de las elecciones celebradas el

pasado 22 de junio para renovar el equipo de dirección del título tras la decisión del profesor Domingo Sánchez-Mesa de dejar la coordinación y poder continuar implicado en el desarrollo de los estudios pero como miembro de la CAM: Mario de la Torre fue designado como nuevo coordinador, Magdalena Trillo como secretaria académica y Domingo Sánchez-Mesa fue elegido como integrante de la CAM.

Como primer punto de su informe, el nuevo coordinador expone los datos sobre el **proceso de admisión** para la nueva edición del Máster advirtiéndole que las 30 plazas aún no se han cubierto pero que el proceso sigue abierto y se confía en poder completarlo en los próximos días. Indicó que se han recibido 192 solicitudes (cifra muy cercana a las 200 de otras ediciones anteriores) y que, por un problema de gestión con los Másteres DUA, hay solicitudes de la segunda y tercera fase pendientes de poder evaluarse y que se proceda a la matriculación.

El profesor Francisco Javier Gómez pregunta sobre el **perfil del alumnado de este año**. El coordinador comenta que se mantiene la tendencia de años anteriores combinando de forma equilibrada el perfil de Comunicación Audiovisual y Social (por las peticiones de alumnos de América Latina) y de Periodismo, al tiempo que se incorporan alumnos de áreas afines como Musicología, Ciencias Políticas o Lenguas Modernas. También señala que hay un mayor número de alumnos extranjeros, pero estos han entrado por el sistema nacional (formados en nuestro sistema universitario) y, en todos los casos, hispanohablantes.

Respecto al **proceso de defensa de TFM**, Mario de la Torre destaca los buenos datos obtenidos con el cambio de proceso aprobado el curso pasado para incentivar su finalización en el primer año fijando como recomendable la presentación en primavera de un plan de trabajo a modo de proyecto piloto. En este curso, tal y como se acordó en el seno de la CAM, tal requisito pasa a ser obligatorio y tendrá una valoración de 1 punto, por lo que se hace una llamada a la implicación de todo el profesorado para motivar a los alumnos y lograr los mejores resultados posibles. Según recordó el coordinador, se presentaron 25 planes de trabajo y han sido finalmente 28 los TFM defendidos (entre las dos convocatorias y también de otros cursos).

Como caso puntual, se expone la situación de la alumna Lizeth Yanangómez (tutorizada por el profesor Francisco Liébana) que no lo pudo presentar por una cuestión administrativa, pero que ya está resuelta y se presentará en formato virtual desde Ecuador en la convocatoria especial de febrero.

Asimismo, el coordinador recuerda que hay un alumno con necesidades especiales de la edición del Máster de 2021/22 que tiene pendientes dos asignaturas y la presentación del TFM, circunstancia por la que requiere sensibilidad al profesorado para ayudarlo a terminar los estudios. En este sentido, agradece al profesor Víctor Herrero su colaboración para que pudiera modificar su matriculación de una optativa para elegir una más afín a su TFM (con la profesora Nieves Rosendo). Víctor Herrero propone también que, de cara a la presentación del TFM, se procure que sea el primer alumno en exponer su TFM para reducir al máximo el estrés y nervios que pueda ocasionar. Todos los integrantes de la CAM expresan su disposición a colaborar.

Como siguiente punto del Informe del Coordinador, Mario de la Torre informa de que **ya está renovada la página web del Máster** (a través de Ofiweb), si bien aún quedan algunos detalles que perfilar y que estarán resueltos en las próximas semanas. Comenta, en este sentido, que incluso ha tenido que realizar un curso para poder tener permiso para acceder a la gestión de la web.

Respecto a las **acciones de mejora de la difusión** planteadas en anteriores reuniones de la CAM, con objeto de sacar el máximo partido a la línea de ayuda concedida, recordó que se está llevando a cabo la propuesta de Domingo Sánchez-Mesa de mejorar la imagen del Máster en redes sociales con un proyecto coordinado por Francisco Liébana.

Así, se ha reactivado la comunicación en Twitter y Youtube y se va a actualizar la imagen corporativa para que sea más atractiva; una iniciativa para la que se va a proponer un **concurso con los propios alumnos** como forma de involucrarlos y que tengan recompensa aunque sea simbólica.

Mario de la Torre también explicó que se van a publicar **hilos de Twitter** sobre temas relacionados con el máster y que se enviará un correo a todo el profesorado para ayudar a preparar los contenidos, incluir fotografías, etc.

De cara a potenciar la proyección del Máster, Domingo Sánchez-Mesa insistió en la importancia de informar a los alumnos de cuarto del Grado de Comunicación Audiovisual en una sesión que debería celebrarse antes de Navidad, con objeto de poder contar con la máxima presencia en alguna de las asignaturas obligatorias, ya que el segundo cuatrimestre está orientado a optativas y prácticas como recordó el coordinador del grado, Juan Ángel Jódar. La profesora Asunción Torres se mostró dispuesta a colaborar (lunes y martes a partir de las 9.00h) y queda pendiente la concreción de esta acción.

El profesor Víctor Herrero plantea, igualmente, la posibilidad de generar contenidos con el backstage de las prácticas y proyectar también la actividad en redes con la presencia e implicación de los profesores externos del Máster.

Respecto a la difusión en otras redes emergentes como TikTok, se propone involucrar a los alumnos dada las limitaciones de contar con un presupuesto discreto como el disponible actualmente.

Otro de los puntos que expone el coordinador es el referente a la ayuda de 900 euros concedida por el CEPEP para **actividades de orientación laboral y empleabilidad**. Mario de la Torre recordó que el año pasado no se pudo llevar a cabo finalmente un seminario sobre el futuro del audiovisual, tal y como se había planteado, pero que confía en que este curso sí se puede disponer de dicha ayuda. Informó de que se ha cumplimentado el trámite de solicitud y que se resolverá el próximo 27 de octubre.

La actividad se ha programado para el 17 de febrero de 2023 (viernes) y, aunque está dirigida a los alumnos máster, el coordinador recuerda que está abierta a toda la comunidad universitaria:

- En concreto, Mario de la Torre avanza que será una jornada con la participación de la **productora María del Puy Alvarado** (nominada al Oscar con proyectos como el corto 'Madre' o el documental 'El agente topo').
- En la segunda parte de la sesión participará **Rodrigo Sorogoyen** (conocido por ejemplo por la serie 'Antidisturbios' de Movistar)
- Por la tarde, se ha previsto un taller de portfolio de ayuda a los alumnos (se plantea crear también una sección dentro web de máster con este enfoque)

Juan Ángel Jódar llama la atención de su preocupación por la escasa participación del alumnado en las actividades que se proponen, una situación que se ha intensificado con la pandemia, y advierte de la necesidad de incentivar su asistencia o implicar a profesores con actividades vinculadas a las convocatorias.

En este sentido, Magdalena Trillo propone orientar alguna actividad de su asignatura de Redacción y Locución de Radio con los alumnos de primero del Grado de Comunicación Audiovisual para que asistan a la sesión del viernes 17 de febrero.

Como últimos puntos del Informe del Coordinador, Mario de la Torre destaca la **exitosa participación en la ceremonia de graduación** del curso pasado y comenta que, de cara a la evaluación del profesorado por parte de los alumnos, este año se ha dado la opción de que sea virtual o presencial. El coordinador propone que sea presencial para lograr un mayor nivel de participación y todos los integrantes de la CAM lo apoyan.

### 3. Informe secretaria académica

Magdalena Trillo, secretaria académica del Máster en NMIyPM, comienza su intervención señalando su preocupación por las noticias publicadas en los últimos días sobre el avance y contenido del **Estatuto del Becario** que negocia el Gobierno, ya que hay puntos conflictivos que implican una remuneración obligada por parte de las empresas que colaboren tanto con el Máster como con el Grado (Seguridad Social, desplazamientos, manutención, etc.) y que puede derivar en una importante reducción de la oferta de plazas. Se trata, en estos momentos, de un proyecto en vías de aprobación y los propios rectores ya han expuesto su rechazo. Se comparte la necesidad de estar atentos a los futuros cambios por las consecuencias que tendrá en un apartado tan importante del Máster como la asignatura de prácticas.

En este sentido, Magdalena Trillo comenta también que ha recibido alguna solicitud para poder realizar las prácticas cuanto antes (al inicio incluso del curso como ocurre con el Grado). Sobre este punto, Francisco Javier Gómez recuerda que son alumnos que no han sido formados aquí en su gran mayoría y advierte también, a partir de su experiencia, que el propio proceso de oferta y adjudicación de prácticas no permitiría tal opción.

Con el consenso del resto de la CAM, se acuerda contestar a las peticiones indicando los plazos oficiales (a partir de mayo) y, de forma excepcional y flexible, la posibilidad de realizar las prácticas a partir de enero siempre que sea posible por parte de la empresa y los alumnos correspondientes.

### 4. Cambios POD.

El coordinador expone que había un problema de carga docente con el profesor **Ignacio Tamayo** pero que se ya ha solucionado.

Recuerda también que la participación del profesor **Lluís Codina** (UPF) está confirmada pero pendiente, como se acordó, de si sería presencial o en formato online. Magdalena Trillo, que comparte asignatura con el profesor Codina, queda pendiente de gestionarlo personalmente con él.

### 5. Otros asuntos

El coordinador da la enhorabuena a los profesores Domingo Sánchez-Mesa y Jordi Alberich por la concesión del proyecto Fic-Trans dentro del programa nacional de apoyo a la investigación, una convocatoria con enorme competencia que ha reflejado el nivel del proyecto y su trayectoria previa, al tiempo que muestra su disposición a procurar que puedan involucrarse los alumnos del Máster.

### 6. Ruegos y preguntas.

Asunción Torres expone la necesidad de mover una de sus sesiones del Máster (la fijada para el lunes 19 de diciembre), debido a su responsabilidad en el equipo rectoral y la organización para ese día de un acto de primer nivel en la Universidad de Granada.

Se acuerda pasar su clase al miércoles 21 de diciembre (siendo así el último día del Máster antes de las vacaciones de Navidad) y el coordinador informa de que se lo comunicará de forma inmediata a los alumnos para que no haya ningún problema, una gestión que realizará al día siguiente en la sesión de orientación fijada para el desarrollo de las prácticas y la realización de los TFM.

Sin que existan nuevos asuntos, ruegos o preguntas, se da por finalizada la reunión a las 14:10 horas del 20 de octubre de 2022.

El Coordinador del Máster.

La secretaria académica del Máster.

Fdo.: Mario de la Torre Espinosa

Fdo.: Magdalena Trillo